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MARAU/RS, 13 de junho de 2022  
 

ANAIS Nº. 19/2022  
 

 

Aos treze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte 
e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 
sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 
Presidente João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente 
Adriela Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da 
bancada do MDB, Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, 
Vereador Elisabete Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Vereador 
Ademir Durante da bancada do MDB, Vereador Laércio Zancan da bancada do 
PSB, Vereador Deolindo Jossemar Machado da bancada do Progressistas, 
Vereador Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas. O senhor Presidente 
Vereador João Vagner Da Rosa Daré declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi 
colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior, sendo APROVADO por 
8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador Jonas 
Sebben, e também das correspondências recebidas pela Casa. CONVOCAÇÃO 
DO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE AGRICULTURA E DESENVOLVIMENTO 
RURAL: Conforme Requerimento nº 059/2022 e nos termos do artigo 166 do 
Regimento Interno da Casa, o Presidente Vaguinho Daré esclareceu aos demais 
vereadores sobre o trâmite da convocação do Secretário Municipal, o qual teve 
trinta minutos para explanação e após houve duas rodadas de perguntas feitas 
pelos Vereadores, cuja ordem foi assim definida: Vereadora Bete, Vereador 
Anderson Rodigheri, Vereador Machadinho, Vereadora Adriela, Vereador Durante, 
Vereador Chimento, Vereador Jonas Sebben. O Presidente convocou o Secretário 
Municipal de Agricultura e Desenvolvimento Rural, Senhor Alberto Trichez, para 
dirigir-se ao Plenário, o qual explanou sobre o assunto da convocação “informações 
e esclarecimentos sobre os trabalhos que estão sendo realizados pela Secretaria 
da Agricultura e Desenvolvimento Rural e projetos que visem melhorar as estradas 
e acessos as propriedades rurais”. Após, na primeira rodada de perguntas, fizeram 
os seus questionamentos os seguintes Vereadores Bete, Anderson Rodigheri, 
Machadinho, Adriela, Durante, Chimento e Jonas Sebben, os quais foram 
respondidos pelo Secretário Municipal Alberto Trichez. Na segunda rodada, os 
vereadores Bete, Machadinho, Anderson, Adriela e Chimento fizeram 
questionamentos, sendo respondidos pelo Secretário Municipal. Encerrada a 
rodada de perguntas, o Presidente Vaguinho Daré fez suas considerações finais. 
O Vereador Anderson Rodigheri, líder da bancada dos Progressistas, solicitou uma 
REUNIÃO DE BANCADA, sendo suspensa a Sessão. Retornando a Sessão, 
passou-se ao espaço das Comunicações. COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos 
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no espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 75/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a 
desafetar lote da condição de área institucional. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 76/2022 - EXECUTIVO - 
Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de área de 
recreação, de propriedade do Município de Marau, através do Programa 
Empreender e Crescer, em favor da empresa Clean Water Technology do Brasil 
Importação e Exportação Ltda. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 77/2022 – EXECUTIVO – EM 
REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar 
recursos ao Centro de Tradições Gaúchas Sentinelas do Pago. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, 
Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 78/2022 - EXECUTIVO - Inclui no 
Anexo único da Lei Municipal nº 5.888, de 30 de dezembro de 2021, que estabelece 
o Calendário Oficial de Eventos do Município de Marau para o ano de 2022 o Evento 
Festival Gastronômico “Degusta Marau. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 
Social. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno 
Único. PROJETO DE LEI Nº 72/2022 – EXECUTIVO- EM REGIME DE URGÊNCIA 
- Altera o quantitativo constante na tabela do Art. 1º da Lei nº 5.052, de 19 de 
setembro de 2014. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Edgar 
Chimento, Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Jonas 
Sebben, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 59/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe sobre a obrigatoriedade dos 
estabelecimentos públicos e privados do Município de Marau de inserirem nas 
placas de atendimento prioritário o símbolo mundial do autismo e dá outras 
providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar 
Machado, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 60/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Estabelece que agentes de combate a 
endemias poderão entrar em imóveis fechados ou abandonados, públicos ou 
privados, no Município de Marau, quando verificada situação de iminente perigo à 
saúde pública pela presença de mosquitos transmissores do vírus Zika e daqueles 
causadores de dengue, febre chikungunya e leishmaniose. Manifestação do 
Vereador Anderson Rodigheri. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio Zancan, 
Jonas Sebben, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, 
Edgar Chimento, Adriela Cristina Balotin Tonin. Justificativa de voto do Vereador 
Laercio Zancan – Lalá. PROJETO DE LEI Nº 68/2022 - EXECUTIVO - Cria o 
Programa Municipal de Práticas Integrativas e Complementares e de Educação 
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Popular em Saúde (PMPICEPS) no âmbito do Município de Marau-RS e dá outras 
providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Ademir Durante. PROJETO DE LEI Nº 70/2022 - 
EXECUTIVO - Institui como oficial e permanente, no âmbito do Município de Marau 
o evento “Cultura 24 Horas”, a ser realizado anualmente no mês de maio e dá outras 
providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson 
Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, Edgar 
Chimento, Ademir Durante, Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 13/2022 - 
VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através da 
secretaria competente, providencie a pavimentação asfáltica R. Paralela Oeste 
Perimetral, próximo ao numeral 4801 - Santa Rita, nesta cidade de Marau. 
Manifestação da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, Deolindo 
Jossemar Machado, Edgar Chimento, Ademir Durante, Jonas Sebben. 
INDICAÇÃO Nº 14/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que através da secretaria competente, providencie a 
pavimentação asfáltica da Rua Albino Maculan, Bairro Nova Alternativa. 
Manifestação do Vereador Deolindo Jossemar Machado. APROVADO por 8 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir Durante, Edgar 
Chimento, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Anderson Rodigheri. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação dos Vereadores Elisabete Dall'acqua 
Alban, Anderson Rodigheri e Adriela Cristina Balotin Tonin. PRONUNCIAMENTOS 
REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA TREZE DE JUNHO 
DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. CONVOCAÇÃO DO SECRETÁRIO MUNICIPAL 
DE AGRICULTURA E DESENVOLVIMENTO RURAL: Conforme Requerimento nº 
059/2022 e nos termos do artigo 166 do Regimento Interno da Casa, o Presidente 
Vaguinho Daré esclareceu aos demais vereadores sobre o trâmite da convocação 
do Secretário Municipal, o qual teve trinta minutos para explanação e após houve 
duas rodadas de perguntas feitas pelos Vereadores, cuja ordem foi assim definida: 
Vereadora Bete, Vereador Anderson Rodigheri, Vereador Machadinho, Vereadora 
Adriela, Vereador Durante, Vereador Chimento, Vereador Jonas Sebben. O 
Presidente convocou o Secretário Municipal de Agricultura e Desenvolvimento 
Rural, Senhor Alberto Trichez, para dirigir-se ao Plenário, o qual explanou sobre o 
assunto da convocação “informações e esclarecimentos sobre os trabalhos que 
estão sendo realizados pela Secretaria da Agricultura e Desenvolvimento Rural e 
projetos que visem melhorar as estradas e acessos as propriedades rurais”. 
Manifestação do Secretário de Agricultura e Desenvolvimento Rural Senhor 
Alberto Trichez. “Boa noite a todos. Quero aqui, primeiramente, cumprimentar o 
Presidente dessa Casa Vereador Vaguinho. Cumprimentar aqui a Vereadora 
Adriela, o Jonas que fazem da Mesa, Vereador Chimento, Vereador Durante, 
Vereador Laércio, Machadinho, Anderson e Bete. Quero dizer aqui que para mim é 
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uma honra ter sido convidado a vir até esta Casa, nesta noite, para falar sobre o 
meu trabalho frente à Secretaria de Agricultura. Quero aqui explanar alguns 
trabalhos feitos pela Secretaria e pela administração no ano de 2021, nós fizemos 
no interior de nosso município acesso e dentro das propriedades mais de 11 mil 
horas máquinas. Neste ano de 2022, nós estamos ultrapassando a casa de 5 mil 
horas máquinas prestados nas propriedades e nos acessos às propriedades. Sem 
contar escavos que foram realizados em propriedades. Nesses, praticamente, 18 
meses que estamos frente à Secretaria foram realizados 39 terraplanagens de 
aviários Dark, bem como pocilgas, digamos lá, chiqueirões. Cito aqui os nomes 
onde foram feitos esses escavos. Primeiramente os aviários. um escravo na 
propriedade de Carlos Alberto Pertille, dois na propriedade de Juareci Basso, dois 
na propriedade do Fernando Stolfo, quatro na propriedade de Flávio Dal Bello, mais 
quatro na propriedade de Ademir e Miguel Pradegan, dois na propriedade de Gilmar 
Pradegan, quatro na propriedade de Jairo Piton, dois na propriedade de Carlos 
Durante, dois na propriedade de Ademir Broco, dois  na propriedade de Laércio 
Argenta, dois na propriedade do Rodrigo Reginato, 2 na propriedade de Célio 
Bedin, dois na propriedade de Dilmar Serafim, dois João Guilherme Lamaison, dois 
em andamento que estamos dando suporte Aderbal Colussi, mais um no Osmar 
Vivan. Como três pocilgas. Uma pocilga na propriedade de Flademir (inaudível) e 
duas pocilgas na propriedade de Zamirton Marcante. Uma média de duas 
terraplanagens de grande porte ao mês, sem contar o auxílio constante nas 
estradas do interior. Com essas 39, vamos colocar aqui as 36 de aviários, isso é 
alojado, vai ser alojado mais de um milhão e duzentos mil frangos, gerando um total 
no ano de mais de 7 milhões de frangos. Isso impacta em 35 dias de trabalho na 
planta da BRF aqui em Marau. Isso em um ano e meio, nem bem um ano e meio 
que nós estamos frente à secretaria. O Vereador Durante que por muitos mandatos 
esteve aqui, esteve em frente à secretaria, sabe bem do que eu estou falando. Ele 
muito contribuiu, muito trabalhou para isso também, sempre se dedicou. Ela fez 
muito, Durante, pela secretaria e pelo povo marauense. Estradas, o trabalho é 
constante, diariamente, às vezes até embaixo de chuva. Problemas? Tem. Tem 
problemas. Tem, sempre teve. Sempre teve. A gente não vai conseguir fazer um 
milagre aqui de sanar todos os problemas. Mas dentro do possível, dentro do 
possível, a gente tenta trabalhar da melhor forma, tenta dar o auxílio, tenta deixar 
nas melhores condições. Nós migramos de uma estagiem de praticamente seis 
meses para uma enchente. Agora é lógico, é lógico que aparecem problemas, sim, 
mas nós não estamos parados. Nós estamos trabalhando, todo dia, bastante no 
final de semana também. A gente é secretário 24 horas por dia. a gente, às vezes, 
recebe ligação da madrugada também. Eu não deixo de atender, dentro da 
possibilidade, nós estamos lá, atendendo a todos. A estrada geral de Marau a 
Nicolau Vergueiro, nesse um ano e meio, nós puxamos ali, aproximadamente, duas 
mil cargas de cascalho, daqui do Ferlin, do Trevo, até passado a comunidade de 
Cruzinhas, próximo a granja do (inaudível). E o nosso objetivo vai ser ir até o Três 
Passos nessa administração, fazendo cascalhamento geral, toda estrada 
cascalhada. Sem contar Estrada Laranjeira. A todo momento estamos fazendo 
manutenção. Estrada Santo Antônio dos Trichez, Gramadinho. Sem contar as 
vicinais. A gente pode passar 4 anos puxando cascalho e colocando brita que 
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sempre vai aparecer algum problema pontual, mas a gente está aqui para resolver 
com diálogo, com conversa, estamos aqui para resolver. Eu não posso deixar aqui 
de citar a questão da internet no meio rural. Nós, hoje, estamos com 85% de 
cobertura no interior do município. Isso começou lá com o Durante e nós estamos 
dando seguimento. Aqui mais uns dias vai ser anunciado, 100% de internet no 
interior. Isso é um projeto inédito no país, não aqui no estado, no país. 100% de 
cobertura de fibra ótica nas vias troncais, parceria com a Coprel. Desenvolvemos o 
Programa Via Certa. O Programa Via Certa em conjunto com a Secretaria das 
Cidades, Secretário Vilmo está presente, parceria. Isso muito vem contribuir com o 
interior do nosso município, na questão do bem-estar social, na questão da 
segurança do produtor rural. De que forma que funciona esse programa? Foi 
georreferenciado todas as estradas do interior, bem como a identificação de cada 
propriedade. Cada propriedade tem um código, pode retirar seu imã, quem ainda 
não retirou junto à Secretaria de Cidades, um imã de geladeira com o número do 
seu código. Quando ocorrer um problema lá na propriedade, ou seja de saúde, ou 
seja de segurança, você vai ligar para os bombeiros, para SAMU, ambulância do 
município, Polícia Civil, Brigada Militar e simplesmente falar o código. Eles vão se 
deslocar até a propriedade sem se perder em nenhum entroncamento, em 
nenhuma encruzilhada, chegando da forma mais rápida, com segurança e também 
vai nos auxiliar isso na manutenção das estradas, pois nós temos todas as estradas 
georreferenciadas. Nós temos mais de 1.200 quilômetros de estradas de chão no 
interior do nosso município e temos 1575 famílias. Não é pouco. É um desafio a 
gente tocar essa Secretaria. É um desafio. Durante tocou por vários mandatos, né 
Durante. E muito bem tocado. Câmeras de vídeo monitoramento, câmeras de 
segurança. Hoje temos seis em funcionamento e mais 4 em implantação. Nós 
estendendo a fibra ótica do nosso interior 100% nas vias troncais, vamos poder, 
sim, instalar mais câmeras de vídeo monitoramento. Outro programa que nós 
estamos desenvolvendo, hoje, é o wi-fi nos salões das comunidades do interior. 
Agora, no primeiro momento serão 13 comunidades contempladas e mais à frente 
vamos totalizar todas as nossas 42 comunidades. Também temos um programa a 
distribuição de nitrogênio para os produtores de gado leiteiro. Temos 92 famílias 
contempladas, isso é distribuído por ano, aproximadamente, 7 mil litros de 
nitrogênio líquido aos produtores de leite. Temos o Promaf, iniciou lá com o 
Durante. De que forma que acontece o Promaf? O programa de incentivo a 
agricultura familiar. O pessoal se inscreve no Promaf para a colocação de uma 
agroindústria familiar e o município custeia com 20% a fundo perdido do 
investimento, para quem colocar uma agroindústria. E se tiver um jovem de 16 a 35 
anos na propriedade, o município custeia com 35%. Estamos dando continuidade 
para isso. Estamos trabalhando e incentivando. É importante que o jovem 
permaneça lá no campo. Eu tenho muito orgulho em fazer parte do interior de 
Marau. Eu nasci, me criei, tenho propriedade lá, pequena propriedade rural, meus 
pais moram lá. Então, é de extrema importância a gente dá apoio e pensar nessas 
ações, tentando melhorar, cada vez mais, a vida dos nossos produtores. Esse é o 
nosso objetivo. Também em parceria com a Coprel iniciamos um projeto Energia 
Forte no Campo. Sete famílias serão contempladas na comunidade de São Pedro 
do Jacuí e Morangueira. Já estamos elaborando mais um projeto para comunidade 
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de Laranjeira, onde teve interesse dos produtores. Energia Forte é aonde leva a 
rede trifásica de energia elétrica. Investimos administração Iura e Rui investiu mais 
de 5 milhões em máquinas, Secretaria da Agricultura e Secretaria de Cidades. 4 
retroescavadeiras, uma moto niveladora, caminhões. Estamos tentando a cada dia 
renovar o parque de máquinas a medida do possível. Estamos licitando mais duas 
retroescavadeiras. Então, só nessa última gestão será 6 retroescavadeiras, quatro 
para agricultura e duas para cidade, que muito vai nos auxiliar nos trabalhos no 
interior do nosso município. Temos o Projeto Parcerias. No primeiro ano de 
Mandato, dessa última gestão, realizamos o asfaltamento de um quilometro e cem 
aqui estrada do Frigorífico Rodeio. A maior obra do município realizado com 
máquinas próprias pra fazer a base do asfalto e 6 meses de trabalho, porque a 
gente não ficou, exclusivamente, nesse asfalto, e sim, fazíamos um trecho, 
fazíamos uma etapa e dando auxílio em todo o interior. Anuncio aqui, anuncio aqui 
aos senhores que essa semana vai se iniciar 900 metros de asfalto no interior que 
liga a comunidade de São José dos Ricci e mais 600 no Projeto Parcerias também 
com os empreendedores do Condomínio Lagoa Park mais 600 metros de asfalto 
que liga Santo Antônio dos Trichez e Gramadinho. Essa semana, mais tardar 
semana que vem, mas creio que essa semana nós daremos andamento. Sem 
contar que na gestão foi feito a saída aqui para Rota Salamarias, para o CTG 
Sentinelas do Pago, a saída para Nicolau Vergueiro - Sagrado Coração de Jesus. 
Enfim, estamos trabalhando. Estamos nos dedicando o máximo possível. Mas 
temos mais projetos que estão saindo do papel. Ponte de Santa Bárbara. Ponte de 
Santa Bárbara está em processo licitatório. O primeiro processo deu deserto. 
Demoramos um pouco para fazer o projeto, confesso, mas nós pensamos no futuro. 
Nós tínhamos o projeto pronto de uma via só dessa ponte, sendo que o custo de 
você duplicar ela e fazer de duas vias pensando no futuro mudava pouco. Então 
temos o projeto pronto e já está em fase de licitação, se não foi encaminhado, tá 
sendo encaminhado esses dias para ponte de Santa Bárbara. O Vereador Durante, 
através do Deputado Alceu Moreira, intermediou uma emenda lá para Ponte divisa 
Marau e Gentil, a ponte lá da Forquilha, através Deputado Zanchin. E essa fonte 
está em elaboração de projeto. Esse ano mais uma ponta no interior do município 
de alvenaria. Mas nós temos mais. Foi colocado no orçamento, se não me engano 
foi votado, os senhores vereadores votaram aqui na LDO, o ano passado, esse 
projeto de Santa Bárbara para outra ponte na Comunidade de Rodeio dos Tibolas, 
e outra na Carreta Quebrada. Três pontes de alvenaria. A gente pensa no produtor. 
E a gente tá aqui só por causa do Produtor. Nos dedicamos ao máximo, nos 
empenhamos, não tem hora para nós trabalhar. Então, quero dizer aqui, senhores 
vereadores e público aqui presente, estamos à disposição. Estamos à disposição 
seja lá quais forem as perguntas, estamos aqui para responde-los. Mas temos a 
consciência tranquila de que o trabalho está sendo feito. Falo tranquilamente, 
Chimento, porque muito temos trabalhado para o interior do nosso município. Fala 
aqui do orçamento da Secretaria da Agricultura. A única secretaria que lá de 2013 
até hoje mais que dobrou o orçamento foi a Secretaria da Agricultura. O orçamento 
do município não dobrou 100%, mas a Secretaria da Agricultura sim, foi dobrado o 
orçamento. Então eu digo aqui, pessoal, a administração Iura e Rui, muito se 
preocupa com nossos produtores. Volto aqui falar da internet. Volto aqui falar. 100% 
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de fibra ótica no interior do nosso município, isso é um projeto inédito em nosso 
país. Hoje não tem mais. O jovem não fica mais no interior. Se não chegar a 
tecnologia, principalmente a internet. Então é isso. Nos preocupamos muito. Damos 
muita atenção e valorizamos, sim, muito os nossos produtores. Era isso, senhores 
vereadores, estou à disposição. Após, na primeira rodada de perguntas, fizeram os 
seus questionamentos os seguintes Vereadores Bete, Anderson Rodigheri, 
Machadinho, Adriela, Durante, Chimento e Jonas Sebben, os quais foram 
respondidos pelo Secretário Municipal Alberto Trichez. Pergunta feita da 
Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas vereadores, a todo o público 
presente, Secretário Vilmo. Secretário Alberto, agradeço a disponibilidade de vir 
aqui, também nos tirar algumas dúvidas e também queremos, estamos aí para 
trabalhar em conjunto, né, através dos projetos que a gente analisa, que a gente 
despacha aqui na Câmara, né, que é não deixa de ser. Então, nós também nos 
sentimos agradecidos por estar aqui, dispondo de nos falar um pouquinho. Eu 
queria fazer uma pergunta sobre as terraplanagens em propriedades, que é feito 
em parceria com os produtores. Eu queria, a gente tem uma dúvida assim sobre as 
horas extras que são pagas, tanto para os operadores, como motoristas, quem 
paga é o poder público nessa parceria ou é o agricultor que se dispõe a pagar? ” 
Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez “Vereadora Bete, as horas 
extras, sim, é exclusividade do município. É o município que paga as horas extras. 
Antigamente se tinha, o pessoal até hoje eles citam, quando ligam para gente, se 
precisar eu coloco diesel, eu faço, não. Quem paga as horas extras é o município 
de Marau. O operador ou motorista está trabalhando se for no final de semana ou 
depois das 17 horas quem paga é o município”. Pergunta feita pelo Vereador 
Anderson Rodigheri. “Saudação ao Secretário. Agradecer ou reiterar os 
agradecimentos feitos pela Vereadora Bete a sua presença, ter atendido a 
convocação que tá escrito ali na Lei Orgânica, mas é um convite, né, da bancada 
Progressista, do Poder Legislativo para fazer as explanações tão importantes. Isso 
foi motivado por inúmeras reclamações que chegam até a bancada, como vossa 
senhoria mesmo reiterou e comentou de que há problemas, sempre existiram e 
existem e continuarão existindo. Então, essas questões chegam também até nós. 
A nossa pergunta era com referência a esse apoio dentro das propriedades, que é 
de fato também recorrente reclamações, em vista de que o produtor tá lá 
produzindo, tá rendendo por município, às vezes precisa de um suporte. Então fico 
feliz aí de ouvir as 39 terraplanagens a qual até citou os nomes dos produtores. A 
questão de 11 mil horas máquinas o ano passado, quase cinco mil nesse ano. 
Provavelmente a secretaria tenha também o nome dos agricultores e que horas 
cada um recebeu, né. Tá parecendo pouco, não sei se vou fazer um emaranhado 
de perguntas nesse mesmo sentido. Se há previsões, previsão, se tem capacidade 
Secretaria de aumentar essa quantidade de horas. Tem algum critério para 
selecionar os agricultores, esse primeiro, esse segundo. Não consegue se fazer 
tudo ao mesmo tempo se esses agricultores fazem algum protocolo na Secretaria 
do município, dizendo eu preciso ou o contato direto com o Secretário. Como é que 
funciona a tramitação dessa questão para receber essas horas máquina dentro das 
propriedades? ” Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez. “Boa noite, 
Vereador Anderson. Obrigado pela pergunta. Anderson, é feito um pedido na 
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secretaria sim. Muitas vezes produtores me mandam WhatsApp ou até me ligam. 
Esse atendimento sempre feito. Nós temos a relação, perdão, o requerimento ou 
protocolo a gente aconselha que, às vezes, ligam para o secretário, o Secretário 
manda fazer o serviço e não está lá registrado. Isso acaba fugindo dos números, é 
que a gente gosta de levar controlado. É feito o pedido na Secretaria. E a forma 
que a gente faz o atendimento. As 36 totalizando 39 terraplanagens, Vereador, a 
gente cita aqui terraplanagem de grande porte. Mas aqui nós temos aqui inúmeros 
escavos feitos de pequeno porte, de um dia de serviço, de dois dias de serviço em 
diversas propriedades e, se eu não me engano, o número de atendimentos no ano 
de 2021 foram 1850 e alguma coisa atendimentos em propriedades. Então, 
Anderson, é atendido. Nós temos catalogados esses números na Secretaria de 
atendimento, desde o início da gestão Iura e Rui lá de 2017. Esses números todos. 
Antes, de antes a gente não tem até, não sei porque se não tinha um sistema 
instalado ou a gestão era diferente, a gente respeita a gestão e o entendimento de 
cada secretário que passou lá, né. Mas, a partir de 2017, Durante implantou lá e a 
gente seguiu com isso, catalogando todos os serviços feitos. O tipo de serviço e a 
preferência. Na verdade, para todo o produtor serviço mais urgente do que o do 
outro né, isso é o natural do ser humano, isso é o natural do ser humano. Mas o 
que que ocorre. Muitas vezes, damos preferências ao investimento de grande 
envergadura, de grande porte, porque o produtor está investindo, ele tem uma 
conta lá para pagar. Então essas terraplanagens grandes tem a preferência sim, 
isso tem a preferência. Lógico, que a gente se dedicando, fazendo uma 
terraplanagem, um escavo de grande porte, às vezes, tu não consegue atender 
100% os pequenos produtores. Por isso que eu vou anunciar aqui, Anderson, que 
aqui uns dias vai chegar até a Casa Legislativa o novo projeto, um novo projeto 
para os senhores apreciarem e analisarem e depois colocar em votação. Nós 
vamos criar um novo modelo de incentivo aos criadores de frango e suínos para 
novos empreendimentos na questão da terraplanagem, do cascalhamento e da 
britagem em suas propriedades. Isso vai também nos desafogar um pouco, o 
maquinário para atender as outras propriedades que pôr o que o número que a 
gente tem aqui, Anderson, 11 mil horas máquinas, para mim e para quem entende 
da área é bastante. É bastante trabalho. Então, vamos anunciar aqui mais uns dias 
um o projeto e vai vir até essa Casa para os senhores apreciarem, analisarem”. 
Vereador Anderson Rodigheri. “ Obrigado Secretário. Apenas complementando. 
Eu estive numa propriedade Nossa Senhora do Carmo há uns 20 dias atrás, na 
companhia do suplente de vereador Sandri, o proprietário leiteiro lá me levou de 
trator que é onde as vacas passavam não tinha condição de andar, é um transtorno 
total. E disse que há uns meses tinha feito a solicitação. Fizemos vídeos, fotos e 
ele disse mas assim, eu espero que, eles falaram que parar a chuva eles iam vir 
fazer e foram, estão fazendo. Então, parabéns, Secretário, deve saber de quem 
estou falando, né. Tamos no aguardo do atendimento do, não querendo 
personalizar, né, a convocação do seu Dalmoro também, tá. Obrigado, Secretario 
dessa primeira pergunta. Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez. 
“Senhor Presidente, eu posso responder? Sim, Anderson, estamos fazendo o 
trabalho lá. Só que aquela família, eu preciso relatar, não vou fazer o nome da 
família, né Anderson, eu preciso relatar aqui que aquela família sempre foi atendida. 
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Sempre. Eles tinham uma propriedade em uma outra, estavam lá em Nossa 
Senhora do Carmo, se mudaram para uma outra localidade, nós fomos lá, fizemos 
o escavo, cascalhamento, organizamos a propriedade para eles, agora eles 
resolveram voltar para Nossa Senhora do Carmo fazer uma nova propriedade. 
Então, foi dois atendimentos a essa mesma família, né. Dois ou três atendimentos 
a essa família, só para te relatar. O pedido do seu Dalmoro ele vai ser atendido, 
Dalmoro. Ele vai ser atendido, Dalmoro. Agora, eu aqui eu vou colocar. Muitos 
proprietários tem o material na sua propriedade, tem o cascalho na sua 
propriedade. Mas não, o poder público tem que fazer milagres, às vezes Anderson, 
buscar da onde tem, não importa o quanto longe for, o custo é do município. Mas a 
gente atende Anderson. A gente atende. Mas aqui eu quero relatar também, 
Anderson. Numa gestão passada, eu tenho fotos aqui, de como está a estrada de 
acesso lá do seu Dalmoro, posso até imprimir se os senhores quiserem, lá em 2017, 
na primeira semana onde foi, onde o Prefeito Iura e o vice Rui assumiram. O 
Durante era secretário.  Mas não vamos entrar nesses detalhes e estamos aqui 
para responder os senhores vereadores”. Pergunta feita pelo Vereador 
Machadinho. “Senhor Presidente, em seu nome quero saudar público aqui 
presente. Ao Secretário Vilmo, ao Secretário da Agricultura que tá aqui hoje. E dizer 
para vocês que é muito bom a gente fazer isso aqui, se dialogar.  Porque acho que 
entre o Secretário da Cidade, Secretário da Agricultura tem que ter um diálogo para 
a coisa andar. Não adianta uns puxar para frente, outros puxar para trás que coisa 
não vai. Então, a pergunta que eu vou te fazer, eu gostaria que o secretário 
explicasse a contribuição competente dos subprefeitos e que eles devem ou podem 
fazer. E se existem máquinas nos distritos e disposição dos subprefeitos. Resposta 
do Secretário Municipal Alberto Trichez.  “Boa noite, Vereador Machadinho. Sim, 
existem máquinas. Cada Subprefeitura tem uma retroescavadeira. E nós damos 
suporte com caminhões, quando necessário motoniveladora, carregadeira, 
escavadeira hidráulica, draga. Mas enfim, as atribuições do Subprefeito ele está lá, 
temos três distritos: o Distrito de Laranjeira, o Distrito de São Miguel, o distrito de 
Veado Pardo. O Sub- Prefeito tá lá mais próximo, mais próximo do Produtor do que 
o secretário. O Secretário vai passar por lá. O subprefeito, se não mora lá, tá todo 
dia lá acompanhando e, às vezes, o secretário não consegue, não consegue se 
deslocar nos três distritos no mesmo dia. é quase que impossível. Mas como digo, 
Vereador Machadinho, temos aí 1200 quilômetros de estradas. Então, o subprefeito 
está lá para atender o pessoal, tá, resolver os problemas quase que os problemas 
que o Secretário resolve. O atendimento seja lá na propriedade, seja lá limpar 
bueiro na margem da via, seja lá para passar informações para secretaria olha, 
temos uma ponte para fazer, temos um problema em determinado local. Então, 
praticamente as atribuições é trazer ao secretário, se não resolver, trazer ao 
conhecimento do secretário para que possa ser resolvido os problemas nos 
distritos. Vereador Machadinho. “A gente sabe que não é fácil, é bastante 
demandas para vocês, para o Secretário da Cidade. A gente também, nós também 
tivemos no poder. Nem todos vão agradar todo mundo, né. Mas junto, em parceria 
aí nós podemos fazer o melhor possível”. Resposta do Secretário Municipal 
Alberto Trichez “Obrigado Machadinho. Eu quero destacar aqui que estou sempre 
à disposição, tanto os vereadores da situação, os vereadores aqui da oposição da 
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bancada Progressista, todos tem meu número, podem me ligar. E quando entrar 
em contato comigo, se alguma vez, eu creio que nunca deixei os senhores sem 
resposta. Pelo menos dá uma satisfação onde, quando entraram em contato 
comigo. Nós estamos à disposição. E se a gente puder resolver junto, melhor 
Vereador Machadinho. Obrigado”. Pergunta feita pela Vereadora Adriela. 
“Senhor Presidente, colegas vereadores. Quero, nesta noite, agradecer Secretário 
Alberto por estar aqui juntamente com o Secretário Vilmo. Sabemos que o trabalho 
de vocês é incansável, é 24 horas por dia, demanda de tempo, demanda de 
desgaste físico e, mesmo assim, estão aqui esclarecendo as dúvidas dos 
vereadores. O mapeamento das estradas, Secretário Alberto, o mapeamento das 
estradas e das propriedades rurais. A gente sabe que é um avanço tecnológico 
muito grande que, certamente, contribui para o avanço aí do interior do nosso 
município. Pode nos falar um pouquinho mais sobre essa questão”. Resposta do 
Secretário Municipal Alberto Trichez “Vereadora Adriela, o Programa Via Certa, 
como falei anteriormente, foi um projeto em parceria com a Secretaria de Cidade, 
Segurança e Trânsito, ele vem a beneficiar e dar mais segurança, bem-estar social, 
bem como na auxiliar, para agora e no futuro nós fazemos um mapeamento de um 
determinado ponto ou de uma determinada localidade. Nós vamos fazer dessa 
estrada até tal entroncamento, isso dá tantos quilômetros. Hoje a gente tem isso 
tem isso tudo georreferenciado, tu entendeu. Tem ele mapeado. Então, nos auxilia 
sim a realizar os trabalhos nas estradas do interior. Isso vem a contribuir. Como 
você falou, é um avanço tecnológico e nós estamos aí para se adequar as 
inovações. Era isso, Vereadora Adriela”. Vereadora Adriela. “Era isso, Secretário 
Alberto. E mais uma vez fica aí o nosso agradecimento”. Pergunta feita pelo 
Vereador Ademir Durante. “Senhor Presidente, vereadores, membro da 
assistência já nominados, Secretário Alberto, Secretário Vilmo, que conduz a 
Secretaria de Cidade. Minha pergunta é a seguinte: outras obras de infraestrutura, 
como a duplicação do viaduto de Laranjeira, e também proporcionar mais melhoria 
para o interior, no tráfico, juntamente com a conservação das vias, bem como 
asfalto nas estradas. Pode nos falar mais dessas obras de infraestrutura no interior, 
Secretário”. Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez. “Vereador 
Durante, o senhor iniciou lá na comunidade Laranjeira a duplicação do viaduto 
sobre a via férrea. Uma obra esperada pela comunidade há mais de 50 anos. E 
hoje é realidade, Durante. Como tinha falado anteriormente, fizemos o asfalto em 
parceria aqui que vai para o Frigorífico Rodeio de um quilometro e cem. 
Iniciaremos, essa semana, o asfaltamento até a ponte da Sesteada, na comunidade 
que liga que vai em direção à comunidade de São José dos Ricci, mais 900 metros. 
E também Projeto de Parcerias lá na comunidade de Santo Antônio Trichez, mais 
600 metros. Ali, nessa via que liga Santo Antônio dos Trichez, Gramadinho, Gentil, 
estamos em negociação com um empreendedor para fazer mais de 2 mil metros, 
dois quilômetros. Então, é uma obra, uma obra grande, Durante, de infraestrutura 
que muito vem a contribuir para o nosso município. Bem como a ponte que o 
senhor, Deputado Zanchin, juntamente com o deputado Alceu Moreira 
intermediaram na divisa de Marau e Gentil, lá na comunidade de Forquilha, perdão, 
Comunidade de Rodeio dos Tibolas sentido a Forquilha também a duplicação que 
será feita nessa mesma via aqui, Chimento, que você, eu lembro do teu empenho 
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de reunir a comunidade, Chimento, e nós conversamos junto com a comunidade 
para fazer aplicação dessa via, pois é uma estrada geral. As três estradas gerais 
que nós temos no interior do nosso município é Vila Laranjeira, que liga Br-285, 
estrada de Marau a Nicolau Vergueiro e a estrada geral de Marau a Gentil, que 
passa por Santo Antônio dos Trichez e Gramadinho. Como tinha falado 
anteriormente, Durante, temos mais dois projetos também, além da ponte de Santa 
Bárbara, que está em processo licitatório. A ponte de Rodeio dos Tibolas, e também 
a ponta da Carreta Quebrada.  E estamos disponíveis aqui, Durante, para mais 
projetos de parceria, onde tiver algum empreendedor que tiver o interesse de fazer 
com o município essa parceria, pois o município nessas obras ele arca com 60 a 
70% do custo que a base. A camada asfáltica é 30, 35 por cento. Mas lógico, que 
também não é barata. Mas o empreendedor que tiver essa ideia, tiver essa vontade 
para o seu negócio, para seu empreendimento, ou até mesmo um produtor rural, 
nós estamos disponíveis aqui, dispostos a sentar conversar e a gente planejar e 
projetar juntos. Obrigado, Durante”. Vereador Durante. Eu agradeço, Secretário. 
Obrigado”. Pergunta feita pelo Vereador Edgar Chimento. “Boa noite, 
Presidente. Boa noite, vereadores. Quero aqui cumprimentar o Secretário Vilmo se 
faz presente aqui. Os demais pessoal que estão nos escutando e assistindo. Mas, 
primeiramente, Alberto, quero te dar os parabéns aí pela explanação e por trazer a 
público todas esse trabalho que vem desenvolvendo aqui na agricultura. Parabéns. 
São muitos projetos. Muitos projetos que alguém lá na frente vai dizer olha foi criado 
aqueles projetos naquele período lá, tá. E um desses projetos aqui que eu acho 
importantíssimo é as fibras ópticas que estão pelo interior, além da internet que 
também possibilita a ampliação das câmeras de segurança no meio rural. Eu lhe 
pergunto, até porque, ultimamente, nós temos ouvido muito assalto. Esses dias 
roubaram até o trator ali no interior de outros municípios, de mais de um milhão de 
reais. Município de Água Santa aí. E outros tratores de outros municípios eu vi que 
foram assaltados também. Inclusive algumas famílias de outros municípios também 
foram assaltadas. E me lembro que existiam muitos casos aqui no nosso município. 
Nós também queremos agradecer a segurança pública aí, através do Delegado, 
enfim, pelo ótimo trabalho que vem desenvolvendo aí também. Mas eu lhe 
pergunto: tem tido muito assalto no interior? Como é que tá essa questão aqui? 
Tem melhorado depois que foram instaladas as câmeras de segurança? Enfim, o 
que que tu tens de relato para nós falar, além de um ótimo trabalho que vem 
desenvolvendo, pois é um trabalho pioneiro até em termos de Brasil”. Resposta do 
Secretário Municipal Alberto Trichez. “Vereador Chimento, o que que ocorre, 
muitas vezes assaltos que ocorrem no interior do município não chega até o nosso 
conhecimento, né. Mas de anos atrás, Chimento, e hoje dá para se dizer que 
diminuiu. Mas lógico, com a implantação de 100 por cento de fibra ótica no interior, 
vai poder ser instalados ainda mais câmeras de vídeo monitoramento. Mas essas 
câmeras, Chimento, não é a Secretaria que escolhe o ponto onde elas serão 
instaladas. Quem decide a Polícia Civil e Brigada Militar, né. Onde tem uma rota de 
fuga, onde uma rota costumeira de, digamos assim, esses marginais passarem, é 
ali que a Polícia Civil e Brigada Militar orienta e pede para ser colocadas. Mas, 
Chimento, com certeza a instalação dessas câmeras acaba inibindo, acaba inibindo 
a atuação desse pessoal, né. Então, é de extrema importância, Chimento, a gente 
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colocar mais câmeras de vídeo monitoramento, de segurança no interior do nosso 
município. Mas, lembrando que quem decide onde os pontos estratégicos é a 
Polícia Civil e Brigada Militar”. Vereador Chimento. “É, só para complementar, né. 
Porque hoje em dia uma carga de soja vale um bom valor também, né, e nós não 
temos ouvido falar nesse sentido também, tá. Obrigado, Alberto”. Pergunta feita 
pelo Vereador Jonas Sebben. “Queria cumprimentar senhor Presidente, 
vereadoras, Secretário Vilmo, público que nos acompanha, assessoria da Casa. 
Secretário Alberto, seja bem-vindo a esta Casa Legislativa, muito oportuna suas 
explanações. Estava tentando buscar alguma coisa que o senhor não tenha falado 
diante de todas as perguntas e me veio a questão do Projeto Base Forte que tá 
sendo feito pelo Município. Então, eu gostaria que o senhor explicasse um pouco 
mais sobre esse projeto, para quem tá aqui nos acompanhando também poder 
entender mais e eu acredito que seja uma belíssima iniciativa e pode ser aplaudida 
porque é uma coisa nova e demanda de menos serviço, dá menos trabalho 
digamos assim e fica uma coisa mais resistente. Então, eu gostaria que o senhor 
explanasse um pouquinho mais sobre esse projeto aí. Resposta do Secretário 
Municipal Alberto Trichez. “Obrigado pela pergunta, Jonas, e obrigado pelo 
auxílio, na verdade eu tinha esquecido de relatar esse projeto que também estamos 
desenvolvendo. O projeto base forte é usado para fazer a base asfáltica, reduzindo 
o custo ao município no momento que for fazer o asfalto. Não precisa colocar toda 
essa, todo esse material e fazer toda essa compactação, aplicação do material 
numa base convencional de asfalto. Foi testado já no projeto de parceria também. 
Aqui na CEP Perimetral, ali no Rigo, esse produto. Nós tínhamos um pouco de 
dúvida, né Vilmo, mas ali a princípio funcionou. Só tem uma questão não tem um 
trânsito intenso de caminhões. Essa nossa maior preocupação. O produto já está 
comprado. Nós vamos fazer mais alguns testes. Por isso que não tá sendo feito em 
grande em grande escala. Será feito alguns testes, aqui na geral na saída para 
Laranjeira, onde é a estrada que mais tem fluxo de caminhões e veículos no interior 
do nosso município. Para vocês terem uma ideia o que que ocorre, um caminhão, 
os chamados treminhões, leva em torno de 70 toneladas. Eles não podem rodar 
em uma rodovia estadual, ou seja, aqui na RS-324 por excesso de peso, porque é 
proibido, eles são multados se rodarem com todo esse peso. Para melhor 
conservação do asfalto, melhor conservação da via, óbvio. Mas de que forma que 
eles chegam aqui no município de Marau carregados para transportar matéria prima 
aqui para BRF? A maioria via Laranjeira BR-285. Aí haja estrada que aguente. Eles 
não podem rodar no asfalto, né, que dá problema, tu imagina na estrada de chão. 
E nós temos que tem condições de estrada, condição de tráfego. Um caminhão 
nessa proporção, se tá molhado num dia de chuva, ele para em qualquer subida. 
Não é porque a estrada tá ruim. Não é porque a estrada falta material e sim pelo 
excesso de peso. No dia que está seco, ele para também. Está muito seco, ele para 
também, porque solta o material na subida, quando acaba tracionando, acaba 
patinando e aí lá vai patrola do município da Secretaria da Agricultura puxar esses 
caminhões. Então, será feito o teste do base forte, Jonas, desse impermeabilizante 
de solo, ali na estrada geral da Laranjeira que se aguentar ali nós podemos fazer 
em qualquer ponto do município. Mas já tem algumas ruas na aqui na cidade, temos 
um projeto também de fazer lá no distrito São Miguel, aqui na Gruta do Rio Marau. 
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Se isso funcionar, gente, esse impermeabilizante reduz muito o custo e teremos um 
avanço impressionante. Poderemos aumentar a questão de asfalto no interior do 
nosso município”. Na segunda rodada, os vereadores Bete, Machadinho, 
Anderson, Adriela e Chimento fizeram questionamentos, sendo respondidos pelo 
Secretário Municipal. Pergunta feita pela Vereadora Bete. “Só quero 
cumprimentar a Adriana do Simarau, também suplente de Vereador Délcio, não foi 
mencionado anteriormente. Secretário, sobre o caminhão que pegou fogo ali em 
janeiro, a gente tem laudo dos Bombeiros, também tem um vídeo e também nós 
conversamos sobre isso no parque de máquinas, né, a respeito do transporte que 
estava, na verdade, em desvio de finalidade. Mas a pergunta é a seguinte: se a 
Municipalidade tem intenção de adquirir um caminhão? Porque nós sabemos da 
necessidade de transportar o combustível até as localidades mais distantes, as 
estradas que estão sendo arrumadas também em localidades mais distantes. E a 
gente sabe que esse caminhão não era para este uso. Eu gostaria de saber se o 
município tem intenção de adquirir um caminhão para essa finalidade que a gente 
sabe que é importante, né, porque a gente sabe que o município é muito grande, o 
interior é muito grande e tem essa demanda de levar o combustível para abastecer 
as máquinas, caminhões que estão sem ter que voltar a máquina, abastecer. É um 
transtorno também. Então, se foi pensado alguma coisa nesse sentido de adquirir 
um caminhão realmente para esta finalidade”. Resposta do Secretário Municipal 
Alberto Trichez. “Vereadora Bete, o caminhão, eu não estava na frente à 
secretaria no dia do ocorrido, eu estava no período de férias. Isso vamos lá no RH, 
Bete, bem tranquilo. A informação que nós temos aí que o pessoal passou que não 
estava transportando diesel e, sim, foi transportado uma mangueira e um operador. 
A questão do transporte de combustível no interior do nosso município. Se nós não 
tiver um veículo que transporte, nós não vamos conseguir trabalhar. Não vamos 
conseguir trabalhar, seja lá nós ou seja lá prefeito que vier, o secretário que vier. 
Bete, hoje nós estamos transportando com uma Fiat Strada. Não é irregular o 
transporte, pois é abaixo de mil litros. O que não pode, o que não pode você 
transportar naquele tambor que nós temos é quando for acima de mil litros. E aquele 
lá o limite máximo é mil litros. Estamos fazendo algumas adequações pela questão 
de segurança, Bete. Pela questão de segurança até mesmo para o funcionário que 
transporta, né. O máximo que é levado de diesel, hoje, no interior, é 600 a 700 litros, 
no máximo. Até porque a caminhonete se colocar mais ela não comporta, né. E 
também não é permitido. Então abaixo de mil litros é regular fazer o transporte, sim, 
dentro do tambor, Bete, não tem nenhuma irregularidade. A gente buscou mais 
conhecimento também, para ficar a par dessa situação, pois se não tem transporte 
diesel, não tem trabalho no interior do nosso município. Então era isso, Bete”. 
Vereadora Bete. “Só para complementar. A gente tem os laudos, né, do 
atendimento do Corpo de Bombeiros, onde fala sobre o transporte, que não sabe a 
quantidade, uma lata de graxa, na verdade no laudo consta e diesel. Mas isso 
também não vem ao caso. A gente quer saber se vai ser. porque até na 
caminhonete é um perigo para o motorista, né. Então e o caminhão que estava 
sendo utilizado na data também não era para esta finalidade, era para agricultura 
familiar. Então seria uma sugestão desta vereadora que fosse revisto e feito, 
conforme a segurança também de quem está dirigindo o caminhão ou, né. Porque 
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a gente sabe que é uma fatalidade se acontecer, né, porque a gente não sabe se 
foi parte elétrica o que aconteceu. Mas como tinha algo inflamável, pegou fogo e 
totalmente destruído o caminhão, né. Mas a sugestão é que seja adquirido algo que 
não aconteça, né, devido a ferir um motorista ou até, né. Então, nesse sentido que 
a gente tem para falar, Secretário”. Resposta do Secretário Municipal Alberto 
Trichez. “Posso responder, Presidente? Vereadora Bete, agradeço a sua 
preocupação e a nossa preocupação, sim. Primeiro, temos que zelar pelo ser 
humano para os nossos funcionários que muito colaboram e ajudam o nosso 
município, né. Bete, como eu lhe digo, estava no período de férias naquele 
momento, no corrido, mas enfim, o risco, Bete, sempre se tem. O risco sempre se 
tem em qualquer veículo, por isso que todos os veículos da municipalidade são 
assegurados para quando ocorrer algum incidente, né. Então, tocou a partida numa 
máquina se tem o risco. Mas lógico que a gente tem que ter uma precaução, sim, 
porque se transporta diesel, né. E por outro lado, não tem como nós deixar de 
transportar, né Bete, como era transportado em outras gestões lá atrás, hoje a 
gente continua fazendo a mesma forma, sim, tomado uma cartela e tendo um 
cuidado para que isso não ocorra. Obrigado, Bete”. Pergunta feita pelo Vereador 
Machadinho. “Secretário, só uma pergunta. Nesse período de estiagem aí, vocês 
fizeram um planejamento, se caso aconteceu, que nem aconteceu dessa 
chuvarada que veio aí estragar as estradas. Vocês estavam preparados para isso 
ou não? ” Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez. “Vereador 
Machadinho, a Secretaria, bem como o poder público sempre está preparado por 
algumas intempéries, né. Mas lógico que tinha previsão de estiagem, mas não uma 
estiagem tão longa, tão severa. Auxiliamos aí também na questão, através do 
Governo do Estado, auxiliamos algumas comunidades aí, questão de poços 
artesianos, questão de canos e, enfim, limpeza de fontes, até abertura de fontes 
novas. Porque no interior do nosso município tinha pessoas que não tinham água 
para beber, não tinha água para beber. Então, Vereador, às vezes quando chega 
uma intempérie, você não consegue mensurar a dimensão dela. Não consegue 
mensurar a dimensão. Nós migramos esse ano de uma severa estiagem para uma 
enchente. Mês de maio mais de 460 milímetros.  Isso é complicado. É complicado 
de você conseguir administrar, principalmente a questão das estradas. Tivemos a 
ponta do Cachoeirão que arrancou a cabeceira de uma ponte de concreto que 
estava 20 anos lá construída. Arrancou a cabeceira da daquela ponte. Em tempo 
recorde, juntamos força e vamos lá, vamos reconstruir. Liberamos semana passada 
o trânsito novamente, depois de 30 dias interditada esperando a cura do concreto, 
seguindo a orientação do engenheiro. Então, Machadinho, a Secretaria, vereadora, 
a Secretaria de Agricultura ela tá sempre, não só Agricultura como todas as 
secretarias, estão sempre prontas aí a atender. Mas a questão de estiagem ela é 
um tanto delicada. A enchente, te causa danos   nas estradas, te causa danos em 
pontes. Mas o problema é quando persiste por vários dias, aí começa dá problema 
nas estradas, estourar o dito olho de boi, começa a deixar estradas intransitáveis. 
Estamos correndo atrás para socorrer. Então, Machadinho, nós estamos sempre 
preparados para o que der e vier, digamos assim, né. Estamos aí para atendê-los”. 
Vereador Machadinho. “Mas então, Secretário, só para finalizar, me diz uma coisa, 
existe uma possibilidade, tipo essa estrada de Nicolau aí, de sei lá, fazer uma 



15 

 

parceria com agricultor, todo mundo que desse, com emendas, para que fizesse 
nem que fosse num mandato, cada mandato fizesse dois quilômetros. Porque essa 
estrada aí, ela dá muito trabalho para vocês. Eu vejo que as máquinas, duas, três 
tem que estar lá. Então já que nós fizemos tanta rua, um dia nós temos a solução, 
alguém vai ter que ter uma atitude. e nós, junto com os vereadores, a união do 
poder público, nós ver o que que nós poderia fazer. Se cada um fizesse dois 
quilômetros cada mandato já tava lá em Nicolau. Já tinha emendado os dois 
municípios. Estão, desculpa eu ter saído fora da pergunta que eu tinha feito já hoje. 
Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez. “Posso respondê-lo, 
Vereador Vaguinho? Vereador Machadinho, sim, é uma estrada que ela necessita 
de manutenção constante. É uma estrada que tem na época de safra trânsito 
intenso de caminhões. Mas como lhe digo vereador, nós puxamos muito cascalho 
nessa estrada e temos que puxar ainda mais. A sugestão, Machadinho, o poder 
público está disponível. Se tiver algum empreendedor que tem a ideia de fazer um 
projeto de parcerias, a gente está à disposição. Bem como aqui a pouco, deputados 
mandarem, deputados federais, mandarem emendas para o município destinado 
asfalto dessa via, ou seja da Via de Laranjeira, qualquer uma das duas, que as 
duas que mais tem trânsito no interior do município. Uma sugestão que daí eu 
também dou, Machado. Mas assim ó, se algum empreendedor, algum produtor tiver 
essa ideia, o município é parceiro, sim, a Secretaria da Agricultura é parceira. 
Obrigado, Machado”. Pergunta feita pelo Vereador Anderson Rodigheri. 
“Saudar o Secretário Vereador Vilmo Zanchin, a profe Adriana do Simarau, os 
produtores aqui presentes. Secretário, comentaste, também, da ponte de Santa 
Bárbara, Veado Pardo que está em processo de licitação, que alteraram projeto. 
Se tens alguma ideia de previsão, se tem alguma estimativa nessa questão? E 
enquanto isso, enquanto não ficar pronta uma definitiva que vai perpetuar aí no 
município por muitos anos, né. Desejar parabéns pela iniciativa de não fazer algo 
provisório e sim permanente. Mas enquanto isso não acontecer, o desvio, o passo, 
que até eu comentava em sessões anteriores, o passo que não passa, se tem como 
melhorar aquilo, para que não prejudique o trabalho dos agricultores, a ida e a vinda 
de quem está trabalhando ali com as máquinas, se tem essa intenção de melhorar 
isso. E já que estamos nessa região, as estradas lá do Tope, do Carrascal, a 
dificuldade do transporte escolares. Não ouvi mais notícia, se estão trabalhando lá, 
se melhora essa situação da locomoção lá naquelas estradas dessa região. 
Obrigado senhor”. Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez. “Vereador 
Anderson, sim, tem como nós melhorar o passo, sim. O passo ali, Anderson, foi 
mais aberto por uma questão de colheitadeiras, pois o pessoal tinha medo porque 
como a colheitadeira é larga, ela passava fora das vigas, embaixo da ponte, né. 
Então é um tanto para arriscado. E hoje eu digo, Anderson, tem várias pontes, não 
só no município de Marau por aí que oferece risco. Produtor tem que ter muita 
cautela no momento de fazer a travessia. Poderá ser melhorado, sim, o passo. Mas 
Vereador, tem a seguinte questão, veículos pequenos daqui a pouco se torna até 
um tanto perigoso no momento que tiver interditada por total a ponte, né, querendo 
fazer a travessia do passo, né. Daqui a pouco, um dia que esteja chovendo, 
aumentou a água. Então, a gente não pode direcionar todo o trânsito ali pelo passo 
e, sim, é uma alternativa que o pessoal pode ter. mas podemos sim, colocar um 
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cascalho na entrada e na saída ali, Vereador, para quem quiser usar o passo, né, 
poder usá-lo. A questão, Anderson, lá do Tope e do Carrascal, nós temos 
trabalhado bastante naquela região, Anderson. Temos feito manutenção lá 
constante. Até o dia que eu encontrei o senhor e o suplente de vereador Delcio 
Sandri, que no momento era vereador, eu escutei o senhor falando a respeito 
daquela situação que ocorreu e agora eu tenho oportunidade de respondê-lo 
pessoalmente vereador, com todo respeito. Vereador, nós fizemos o patrolamento 
naquela estrada no dia e na noite mesmo choveu. Se você, se o Secretário 
aguardar só o tempo bom para fazer estrada, durante o verão nós não tinha 
patrolado nenhuma estrada, porque tá muito seco. Então, Anderson, como a 
demanda é grande, a necessidade, é mil e duzentos quilômetros.  É daqui ao Rio 
de Janeiro, você fazendo manutenção. E aquela noite deu a infelicidade de chover. 
Choveu. Fez barro, claro. O Senhor passou por lá, o senhor me encontrou. O 
senhor falou que se não tivesse caminhonete traçada não conseguia passar, mas 
eu tava caminhonete simples e não precisei ser rebocado, Vereador, tô bom de 
braço. Mas enfim, logo em seguida, a gente fez raspagem lá, e colocamos brita, 
colocamos o material. Hoje ela tá em ótimas condições, até tá lá para os senhores 
analisarem e verem a estrada da forma que tá. E sim, Anderson, até nessa semana 
nós vamos estar fazendo o cascalhamento do Rincão da Roça sentido Carrascal e 
estamos trabalhando, não deixamos nenhuma estrada abandonada. Mas lógico, 
surgiu bastante problemas e nós, aos poucos, estamos tentando sanar a todos”. 
Vereador Anderson. “Lhe agradeço as respostas, senhor Secretário, e também a 
disponibilidade de poder entrar em contato diretamente quando eventuais questões 
surgirem a nós também, tá. Obrigado pela vinda”. Pergunta feita pela Vereadora 
Adriela. “Senhor Presidente, colegas vereadores, público que nos acompanha aqui 
nesta Casa e também os que nos acompanham pela internet. Mas Secretário 
Alberto, sabemos que a inovação e a tecnologia elas vieram para ficar e é uma 
preocupação dessa gestão e, também, pode-se dizer assim, um marco nessa nova 
fase em que estamos vivendo. Escutei que o senhor falou de um novo projeto de 
wi-fi em todas as comunidades do interior. É isso mesmo, Secretário? O senhor 
poderia falar um pouquinho mais sobre essa questão”. Resposta do Secretário 
Municipal Alberto Trichez. “Exatamente Vereadora, agora na fase inicial serão 
instalados em 13 comunidades, nos distritos e algumas outras comunidades. Mas 
o projeto é, sim, para todas as comunidades no interior. Quando tem um evento, 
quando a comunidade se reúne, para ter mais comodidade nos salões das 
comunidades, até mesmo comunicação. Num dia de festa falta algum item durante 
o evento, uma pessoa se desloca, às vezes, longe do município. Nós temos 
comunidades que dão mais de trinta quilômetros da sede do município. Se desloca. 
Hoje você vai ter lá o wi-fi, você entra em contato pelo WhatsApp. Então, até mesmo 
o pessoal da terceira idade, quando vai fazer uma atividade lá no salão, a 
comunidade no geral. Então isso vem a beneficiar e fortalecer ainda mais as 
comunidades do interior. A criançada, hoje, quando se desloca, ou seja lá no 
sábado tarde na catequese, vai ter disponibilidade do wi-fi nas comunidades, nos 
salões das Comunidades do interior”. Vereadora Adriela. “Parabéns pela iniciativa. 
E certamente irá contribuir de forma muito significativa para o nosso município. 
Muito obrigado, mais uma vez aí, por todas as explanações”. Pergunta feita pelo 
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Vereador Edgar Chimento. “Secretario Alberto, mais uma vez aí, quero te 
parabenizar e quero dizer para dar continuidade, criando novos projetos, porque eu 
acho que a agricultura é o ponto mais importante aqui do nosso município, não só 
tanto nos aviários, como também nas pocilgas, no gado leiteiro, enfim em todos os 
projetos que advém da agricultura. Eu acho que essa prioridade e essas parcerias 
que vocês estão fazendo com o meio rural ela acaba se tornando importantíssimo, 
porque a maior parte da nossa riqueza vem da agricultura. E também nós sabemos 
que o pão que nós colocamos a nossa mesa também vem do Agricultor. E nós que 
somos agricultores, que nascemos lá no interior sabemos dessa importância aí, não 
só de ter estradas de melhor qualidade, mas também do atendimento às 
propriedades rurais. Acho importantíssimo vocês continuarem muitos projetos já 
foram criados, mas continuem criando mais e mais projetos para que que venham 
em prol da agricultura no interior. Então, citaste várias novidades. Mas desejo que, 
juntamente com a administração Iura e Rui, vocês criem novos projetos aí até o 
final da administração, para deixar uma marca histórica aqui de tantos projetos que 
vocês já desenvolveram em parceria com a agricultura no meio rural. Resposta do 
Secretário Municipal Alberto Trichez. “Obrigado, Chimento”. Considerações do 
Presidente Vaguinho Daré. “Agradecer a presença do Secretário Alberto. É muito 
importante o poder público municipal também dar o esclarecimento para nossa 
comunidade. O Secretário Vilmo também, a gente sabe da importância que tem 
sobre a sua Secretaria. E eu sei da demanda que não é pouco. Sabe, realmente o 
pessoal aí que nós encontramos na rua aí ele vem para o vereador. O Vilmo sabe 
muito bem, já foi vereador dessa Casa aqui, Presidente. As pessoas venham até 
nós pedir pelas demandas da população, dos bairros, do nosso interior, enfim. 
Poder participar de alguns processos asfálticos, eu posso falar assim, tá. Tenho 
exemplo aí do Projeto Parcerias que veio pra somar, que veio para botar também 
as empresas, enfim, a toda a nossa comunidade do interior que ele sabe da 
dificuldade que a prefeitura tem, que todo mundo quer, assim como tu diz, que a 
prefeitura não vai lá, pega o cascalho lá no fundo e faz, a Prefeitura que banca, 
mas quem tá pagando aqui é todos nós. A gente sabe que a gente paga através de 
imposto. E aqui em Marau, a gente pode ter orgulho que o nosso imposto que a 
gente paga aqui é muito bem investido. Vários projetos, pontes duplicadas, ponte 
dos Trichez aí já tá em processo licitatório, já vai, logo mais, vai ter uma nova ponte 
aí. O asfalto dos Trichez também, junto em parceria com toda a comunidade. E 
uma coisa que me chama atenção, eu queria que tu me destacasse um pouquinho 
mais aí, além das estradas que eu sei que é um problema que a gente tem, que 
nós, administração, de uma forma ou outra tá tentando fazer o melhor possível, pois 
tem muita estrada pela nossa região. Então é daqui a São Paulo de estrada de 
chão em Marau, no interior. E mais sobre esse trabalho e sobre o acesso às nossas 
comunidades também, acesso aos nossos produtores rurais também. O que que tá 
sendo feito aí, pode mostrar um balanço em geral. Eu sei que tu já comentou sobre 
isso. Mas que é um pedido da comunidade que fazem o pedido para mim também 
sobre acesso aí, sobre os nossos produtores rurais, o que está sendo feito. E que 
eu sei que tem muita gente que foi beneficiada e, de repente, a população não 
sabe”. Resposta do Secretário Municipal Alberto Trichez. “Presidente, obrigado 
pela pergunta. O que que ocorre, Presidente. É lógico que no período agora de 
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chuvas aumenta a demanda, não só nas estradas, como também nos acesso as 
propriedades. Mas essas, em uma no e meio, essas mais de quinze mil horas que 
nós temos catalogados aqui em 74 páginas, é do acesso para dentro, da estrada 
até dentro da propriedade, Presidente. Então, é trabalhado constantemente, 
diariamente nas estradas e também dentro da propriedade. Com esse projeto que 
vai ser apresentado à comunidade e que é de interesse dos avicultores e 
suinocultores, isso vai ajudar ainda mais a nós dar uma atenção a mais, um plus a 
mais as nossas estradas do interior e também aos acessos das pequenas 
propriedades que a gente já vem fazendo. Então, Presidente, a gente se preocupa 
muito. A administração Iura e Rui sempre muito preocupada com os nossos 
produtores. Como eu falei lá no início, o orçamento da Secretaria da Agricultura nos 
últimos anos ele dobrou e orçamento do município dobrou e nenhuma outra 
secretaria dobrou. Então, o quanto a gente valoriza o homem do campo, o quanto 
a gente se dedica ao produtor rural. E cabe, eu digo, cabe aqui aos produtores, ao 
eleitorado, digamos assim, fazer uma análise do nosso trabalho. A gente tem a 
consciência tranquila do que foi feito e do que estamos fazendo e buscando a cada 
dia. nós estamos tranquilos. Então, cabe ao povo ali fora decidir, ao povo ali fora 
analisar. Mas sim, eu agradeço muito aos vereadores aqui pelas perguntas, pela 
preocupação; e digo que a gente está disposto a ajudar, a ouvi-los, nunca deixei de 
ouvi-los, e nunca te deixei de responde-los. Estamos à disposição. Podemos, sim, 
ter diálogo. Essa é nossa marca. Conversar, diálogo e profissionalismo e seguimos 
em frente. Se eram essas as perguntas, agradeço Vereador Vaguinho, Presidente 
Vaguinho e os demais vereadores pelo convite de estar aqui hoje. Como disse lá 
no começo, me sinto muito honrado. Muito obrigado a todos pela atenção. 
Presidente Vaguinho Daré. “qualquer outra questão aí que  nós vereadores 
tivermos, eu sei que tu vai atender com todo o carinho, então. Muito obrigado pela 
tua presença e botamos a nossa Câmara de Vereadores sempre À disposição 
também da Secretaria de Agricultura e como todas as secretarias da nossa 
administração”. Encerrada a rodada de perguntas, o Presidente Vaguinho Daré fez 
suas considerações finais. O Vereador Anderson Rodigheri, líder da bancada dos 
Progressistas, solicitou uma REUNIÃO DE BANCADA, sendo suspensa a Sessão. 
Retornando a Sessão, passou-se ao espaço das Comunicações. 
COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos no espaço. Fez uso da palavra o Líder do 
Governo Vereador Chimento. Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor 
presidente, senhores vereadores. Veio oriundo do Executivo quatro projetos de lei. 
Primeiro deles de número 75, que autoriza o Poder Executivo a desafiar o lote da 
condição de área institucional. O presente lote, então, é no loteamento Vila Verde, 
de 238 metros, dando continuidade na área Habitacional aqui do nosso município. 
Então, esse lote que vai ser utilizado aí para programa de habitação de interesse 
social, para beneficiar, provavelmente, mais uma família. Nós temos, também, o 
projeto de lei número 76 que autoriza o Poder Executivo a doar imóvel e desafetar 
da condição de área de recreação de propriedade do município de Marau, através 
do programa Empreender e Crescer em favor da empresa Clean Water Technology 
do Brasil Importação e Exportação. Então, fica autorizada que o Poder Executivo a 
desafetar uma área de 17 mil e 600 metros, no loteamento Residencial Vila Bella, 
para beneficiar uma empresa no Projeto Empreender e Crescer. Esse plano de 
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negócio aqui já passou aí pelo Conselho Municipal de Desenvolvimento 
Empresarial aqui e, consequentemente, veio para Câmara neste momento. Nós 
temos também projeto de lei número 77 que autoriza o Poder Executivo a firmar 
parceria e a repassar recursos ao Centro de Tradições Gaúchas Sentinelas do 
Pago. Objetivo, então, desse repasse é visando a realização do ENART - CTG 
Sentinelas do Pago, no valor de cinquenta e sete mil reais, para realizar do evento. 
É um evento aqui que deve movimentar mais de 100 entidades filiadas a Sétima 
Região Tradicionalista. E com certeza, vai movimentar muito o comércio local e as 
entidades aqui do nosso município de Marau, a exemplo do que foi feito nos anos 
anteriores. Nós temos, também, aqui o projeto de lei número 78 que inclui no anexo 
único da Lei Nº 5.888 de 30 de dezembro de 2021, que estabelece o calendário 
oficial de eventos, ou seja, está sendo criado o evento Festival Gastronômico 
Degusta Marau, tá. Então, está sendo incluído no calendário oficial de eventos do 
município de Marau esse festival gastronômico aí. Era isso, senhor Presidente, 
senhores vereadores, meu muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 75/2022 
- EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a desafetar lote da condição de área 
institucional. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 76/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a doar 
bem imóvel e desafetar da condição de área de recreação, de propriedade do 
Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da 
empresa Clean Water Technology do Brasil Importação e Exportação Ltda. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO 
DE LEI Nº 77/2022 – EXECUTIVO – EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza o 
Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos ao Centro de Tradições 
Gaúchas Sentinelas do Pago. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 78/2022 - EXECUTIVO - Inclui no Anexo único da Lei 
Municipal nº 5.888, de 30 de dezembro de 2021, que estabelece o Calendário 
Oficial de Eventos do Município de Marau para o ano de 2022 o Evento Festival 
Gastronômico “Degusta Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle 
Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. 
PROJETO DE LEI Nº 72/2022 – EXECUTIVO- EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Altera o quantitativo constante na tabela do Art. 1º da Lei nº 5.052, de 19 de 
setembro de 2014. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, Edgar 
Chimento, Ademir Durante, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Jonas 
Sebben, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 59/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Dispõe sobre a obrigatoriedade dos 
estabelecimentos públicos e privados do Município de Marau de inserirem nas 
placas de atendimento prioritário o símbolo mundial do autismo e dá outras 
providências. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
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Parlamentares favoráveis: Jonas Sebben, Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua 
Alban, Ademir Durante, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar 
Machado, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 60/2022 - 
VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Estabelece que agentes de combate a 
endemias poderão entrar em imóveis fechados ou abandonados, públicos ou 
privados, no Município de Marau, quando verificada situação de iminente perigo à 
saúde pública pela presença de mosquitos transmissores do vírus Zika e daqueles 
causadores de dengue, febre chikungunya e leishmaniose. Manifestação do 
Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas Vereadores, público 
presente. Dizer que fiz um estudo aprofundado, Vereador Lalá – Laércio, desse 
projeto para emitir um parecer pela constitucionalidade. Há correntes minoritárias, 
é verdade, que diz que esse projeto é inconstitucional, em virtude do direito 
Inviolável à propriedade, mas há decisões maciças e maiores e com mais 
fundamentos de que é possível, nesses casos, em que cita imóveis abandonados, 
que não há moradores e que há um perigo de questão de saúde pública e tal. Há 
também a questão de autonomia do vereador, se isso vai interferir na estrutura da 
administração, se vem dar um regramento de atuação de servidores públicos 
municipais, se o vereador pode dizer que os agentes de endemias vão agir desta 
forma. Haviam essas dúvidas que foram por mim sanadas, porque compete ao 
relator da CCJ, que é o que compete a Comissão de Constituição e Justiça. Eu não, 
eu fiquei com medo de pedir parecer jurídico, sob pena de vir parecer pela 
inconstitucionalidade, pela inviabilidade do projeto e a comissão me impedir que o 
seu projeto siga tramitação. Então, para evitar isso e valorizando o trabalho do 
vereador, o projeto de origem legislativo e pela essência do seu projeto, Vereador 
Lalá, o nosso parecer foi pela constitucionalidade e quanto mérito nosso voto 
também será. Obrigado, seu Presente”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 
votos contrários. Parlamentares favoráveis: Elisabete Dall'acqua Alban, Laércio 
Zancan, Jonas Sebben, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Ademir 
Durante, Edgar Chimento, Adriela Cristina Balotin Tonin. Justificativa de voto do 
Vereador Laercio Zancan – Lalá. “Senhor Presidente e o público que ainda nos 
acompanha aqui. Agradecer ao voto favorável dos colegas vereadores e também 
a sensibilidade com que trataram esses temas, tanto esse da saúde pública, 
obrigado Vereador Anderson pela relatoria, quanto esse do autismo. E aqui em 
nome do grupo de pais e amigos dos autistas, representados pela Elisângela e pela 
Siloé, a qual agradeço a presença que também enaltece e engrandece o nosso 
trabalho enquanto vereadores e legisladores daqui do município de Marau. Muito 
obrigado”. PROJETO DE LEI Nº 68/2022 - EXECUTIVO - Cria o Programa 
Municipal de Práticas Integrativas e Complementares e de Educação Popular em 
Saúde (PMPICEPS) no âmbito do Município de Marau-RS e dá outras providências. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Adriela Cristina Balotin Tonin, Jonas Sebben, Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson 
Rodigheri, Laércio Zancan, Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Ademir 
Durante. PROJETO DE LEI Nº 70/2022 - EXECUTIVO - Institui como oficial e 
permanente, no âmbito do Município de Marau o evento “Cultura 24 Horas”, a ser 
realizado anualmente no mês de maio e dá outras providências. APROVADO por 8 
votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 
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Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, 
Deolindo Jossemar Machado, Edgar Chimento, Ademir Durante, Jonas Sebben. 
INDICAÇÃO Nº 13/2022 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo 
Municipal que através da secretaria competente, providencie a pavimentação 
asfáltica R. Paralela Oeste Perimetral, próximo ao numeral 4801 - Santa Rita, nesta 
cidade de Marau. Manifestação da Vereadora Elisabete Dall'acqua Alban. 
“Senhor Presidente, colegas vereadores. Essa é uma demanda que o pessoal das 
empresas de lá vem insistindo pra gente cobrar do poder público. Inclusive, porque 
tem uma indústria de alimentos, né. E que a gente sabe como é complicado, né, 
quando é verão, calor, sol tem poeira e, quando chove, o barro. Isso interfere 
bastante né nessa parte de alimentos, que eu acho que é muita cobrança também 
até da vigilância sanitária. Então, a gente pede, né, uma atenção especial. O trecho 
não é tão grande, então. E seria bem importante para essas empresas que fosse 
colocado ali uma pavimentação asfáltica. Então, por isso que a gente pede o voto 
favorável dos colegas vereadores, para que também reforça esse pedido. 
Obrigado, senhor presidente”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete 
Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Laércio Zancan, Deolindo Jossemar 
Machado, Edgar Chimento, Ademir Durante, Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 
14/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que 
através da secretaria competente, providencie a pavimentação asfáltica da Rua 
Albino Maculan, Bairro Nova Alternativa. Manifestação do Vereador Deolindo 
Jossemar Machado. “Senhor presidente, colegas vereadores. Essa indicação 
dessa rua aí, ela essa rua tá situação precária, que quando chove fica uma semana. 
A rua tá abaulada para o outro lado, né. Então, eu fui chamado duas vezes lá pelos 
moradores, né. Então a gente pede a colaboração do poder público que assim que 
puderem que faça essa pavimentação. Era isso, senhor Presidente. Muito 
obrigado”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin 
Tonin, Ademir Durante, Edgar Chimento, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar 
Machado, Anderson Rodigheri. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestação dos 
Vereadores Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri e Adriela Cristina 
Balotin Tonin. Pronunciamento da Vereadora Bete. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores. Bem rapidinho. Só dizer que eu fiz um pedido de audiência pública, 
para nós tratarmos dos projetos referentes a plano de carreira, mudanças no 
magistério. E marcamos, com a permissão do Presidente da CESBES, para quarta-
feira, dia 22, a partir das 18h30. E aí, então, a gente pede a todos os vereadores 
que participem com a gente para debater também, né, para ouvir os professores, 
toda a classe e os vereadores. Dia 22? Então, vamos trocar. Vamos trocar e 
avisaremos, então. A data. É, pode ser no dia 21, na terça-feira. Então, eu faço 
pedido novamente para o Presidente da CESBES para a gente fechar essa data. E 
dizer que eu ainda estou aguardando a respeito do Decreto do tombamento da 
torre. Hoje não tive tempo de mandar uma mensagem para saber se o Frei Laércio 
tem alguma notícia também. Não sei se tem alguma posição, Vereador Chimento, 
como líder do governo. Mas estamos aguardando e vamos continuar, né, insistindo, 
porque como foi prometido, nós agora queremos também que seja agilizado isso 
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pelo Poder Executivo. Obrigado, senhor presidente”. Pronunciamento do 
Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores, 
assistentes. Parabenizar a Vereadora Bete que marca essa audiência, juntamente 
com o Vereador Machado, da Comissão de Educação, que é a comissão que vai 
também analisar essa matéria do plano de carreira do magistério público do 
município de Marau. Eu, quando me dei conta do discurso, ou do debate das 
palavras da Vereadora Adriela, semana passada, de que eu podia filmá-la, já tinha 
passado. Mas deve estar ali no YouTube, porque as sessões são gravadas, de que 
a senhora comentou de quantos professores estão entrando em contato, dizendo 
que o plano é bom, que tá tudo certo, e que parabéns, e aquela coisa toda. Tens o 
meu número do celular. Eu estou todos os dias aqui na Câmara. Eu gostaria de 
ouvir também o outro lado. Eu gostaria que quem concorda com esse plano, com 
esse projeto, também entrassem em contato comigo, porque não teve um que veio 
falar comigo dizendo que é bom. Não teve um. Eu quero ouvir. Eu quero mesmo 
ouvir. Eu quero poder votar esse projeto com tranquilidade, vereadores. Eu quero. 
Eu quero muito. Então, pede para essas pessoas entrar em contato. Não aquela 
mensagem escrita e replicada, encaminhada que nem foi feito na questão do vale-
alimentação. Quero a conversa real com servidores, para identificar quem é, ouvir 
os pontos positivos. Quero mesmo, mesmo, mesmo, mesmo. Quero. Quero ouvir 
pessoas que dizem, que os professores que dizem. Claro, sem aquele vínculo, 
aquela questão. Pode dizer, ah eu escuto bastante professores com ligações do 
meu partido, né. Eu tenho que também saber, ver o que, qual é essa opinião de 
fato. Assim como vou também filtrar quando vier alguma questão de quem tem um 
FG, quem tem a direção. E são importantes todas as opiniões, inclusive de diretores 
e vice-diretores, porque são professores do município. Opinião deles é importante 
também. Mas queremos ouvir os demais professores também, tá. Isso eu quero lhe 
pedir, Vereadora, para que a gente possa ir construindo uma posição mais positiva 
com referência a esse projeto. E estaremos lá. Sugeriram, convidaram todos os 
vereadores, não sei se a bancada toda vai poder ir, mas eu estarei amanhã lá na 
reunião do Simarau. Eu acho que é a oportunidade que temos de ouvir, não 
algumas pessoas, né, ou muitas pessoas, mas a totalidade. Eu acredito que lá vai 
ter bastante professores para nós ter convicção na hora de votar esse projeto e 
poderão surgir ideias para melhorar. Obrigado, senhor Presidente”. 
Pronunciamento da Vereadora Adriela. “Senhor Presidente, colegas vereadores, 
público que ainda nos acompanha e também que nos acompanha pelas redes 
sociais. Confesso que não usaria a palavra nesta noite, mas mediante algumas 
colocações do Vereador Anderson, gostaria de dizer, Vereador, que nós sabemos 
que os professores tiveram espaço para negociar junto com a Secretaria da 
Educação e, consequentemente, dar a sua opinião, né. E o senhor pediu, né, que 
lhe passa alguns contatos, então certamente estaremos pedindo para que as 
pessoas também entrem em contato com o senhor e façam a suas colocações. 
Teremos aí, então, um espaço no Simarau também para conversar junto, dialogar. 
E também teremos essa audiência que será realizada aqui na Câmara pela 
Comissão CESBES, a qual eu também faço parte, juntamente com os demais 
vereadores, e estaremos, sim, ouvindo, dialogando e fazendo melhor pela nossa 
cidade, pela nossa categoria. Estou também à disposição para ouvir, assim como 
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fizemos em outras oportunidades. E certamente, é assim que se constrói a 
democracia. Fico à disposição, Vereador Anderson, para tudo que o senhor 
precisar sempre. Era isso. Muito obrigado”. Conforme as normas regimentais, o 
senhor Presidente João Vagner Da Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos 
da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os presentes ANAIS, que após 
lidos serão assinados. 
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